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com profundo senso de responsabilidade que apresentamos o
Relatório Anual das atividades da Comissão de Viação e Transportes
da Câmara dos Deputados. Este documento reflete o intenso trabalhoÉ

realizado ao longo do ano legislativo de 2024, marcando avanços
significativos no setor de transportes, um dos pilares essenciais para o
desenvolvimento econômico e social do Brasil.

Ao longo deste ano, a Comissão realizou quarenta e sete reuniões, sendo
vinte e três deliberativas e vinte e quatro audiências públicas. Durante esses
encontros, ouvimos 153 especialistas, representantes da sociedade civil e
autoridades, o que proporcionou debates estratégicos e enriquecedores
sobre temas cruciais para o setor. Foram apreciados 182 projetos, incluindo
Projetos de Decreto Legislativo, Projetos de Lei Complementar e Projetos de
Lei Ordinária, além de 96 requerimentos para a realização de eventos,
pedidos de informações aos ministérios e indicações ao Poder Executivo.

Entre os eventos de destaque, realizamos o tradicional Seminário Brasileiro
do Transporte Rodoviário de Cargas, em parceria com a NTC&Logística. O
evento debateu os impactos da reforma tributária sobre o transporte de
cargas no Brasil. Esta iniciativa aprofundou a compreensão dos desafios e
oportunidades apresentados pela reforma e reforçou a necessidade de
estratégias que promovam a competitividade e a sustentabilidade do setor.
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Outro marco foi o 1º Seminário Internacional Portuário, que contou com a
participação de vários embaixadores e representantes consulares. Este
evento trouxe contribuições estratégicas para o fortalecimento dos portos
brasileiros, destacando a importância da integração às melhores práticas
globais. As discussões enfatizaram a necessidade de cooperação internacional
como um caminho para alcançar excelência operacional e competitividade no
cenário marítimo.

Além disso, realizamos visitas técnicas e mesas redondas em vários estados,
atendendo às demandas dos parlamentares deste colegiado. Também
conseguimos uma pauta de consenso para a aprovação de sugestões ao
Projeto de Lei Orçamentária e à Lei de Diretrizes Orçamentárias para 2025, o
que demonstra o comprometimento da Comissão com o planejamento
estratégico e a gestão eficiente dos recursos públicos.

Os desafios enfrentados pelo setor de transporte em nosso país são
profundos e complexos. A modernização da infraestrutura rodoviária, a
expansão da malha ferroviária, o fortalecimento do transporte aquaviário e a
garantia de acessibilidade e eficiência no transporte público urbano ainda são
necessidades urgentes. Entretanto, avanços reais só serão possíveis se
superarmos soluções fragmentadas e transitórias. O Brasil precisa adotar um
plano de Estado: políticas públicas de longo prazo que transcendam ciclos
governamentais e priorizem o crescimento contínuo e equilibrado do setor.
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construir pontes para integrar o país, reduzir desigualdades regionais e
ampliar o acesso às oportunidades. Um sistema de transporte eficiente
impulsiona o crescimento econômico, reduz custos de produção, atrai
investimentos e melhora a qualidade de vida da população.

O trabalho desta Comissão tem como premissa buscar soluções concretas
que impactem positivamente a vida dos brasileiros e promovam a integração
nacional. Apesar das limitações e desafios enfrentados, seguimos
determinados a construir políticas públicas que atendam às reais
necessidades do setor e entreguem benefícios duradouros para o Brasil.

Que este relatório seja, mais do que um registro das ações realizadas, uma
fonte de inspiração para reflexões e decisões que fortaleçam o sistema de
transporte nos anos vindouros. Agradeço a cada parlamentar, servidor,
especialista e cidadão que contribuiu para que as atividades desta Comissão
pudessem avançar com seriedade, compromisso e eficiência. Juntos,
podemos construir um Brasil mais conectado, competitivo e justo para todos.

Gilberto Abramo
Presidente da Comissão de Viação e Transportes
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Agradecimento aos Servidores da Comissão de Viação e Transportes

Ao longo de 2024, a Comissão de Viação e Transportes alcançou importantes avanços,
resultado do esforço conjunto de todos os que se dedicaram a esse trabalho. Nada
disso seria possível sem a competência e o comprometimento dos servidores que, com
agilidade e excelência, conduziram cada etapa do processo.

Foi inspirador testemunhar o profissionalismo e a precisão com que cada tarefa foi
executada, sempre com atenção às demandas da sociedade e aos desafios da
mobilidade no Brasil. Esse empenho individual e coletivo permitiu consolidar ações
que deixam um legado positivo e pavimentam caminhos para um futuro mais eficiente
e sustentável.

Com especial apreço, registro minha gratidão a Rita Rocha Fukuhara de Carvalho,
Graziela Pontes Veloso, Raimundo José Alves e Giovanna Siessere Gugelmin. A
dedicação de cada um de vocês fez toda a diferença e fortaleceu as bases do trabalho
realizado ao longo deste ano.

Obrigado por caminharem comigo nessa jornada e por fazerem do serviço público uma
verdadeira ferramenta de transformação.

Com respeito e reconhecimento,

Gilberto Abramo 
Presidente da Comissão de Viação e Transportes
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Agradecimento aos Membros da Comissão de Viação e Transportes

A colaboração entre parlamentares foi crucial para os avanços alcançados pela
Comissão de Viação e Transportes em 2024. Os desafios que enfrentamos exigiram um
esforço conjunto e a disposição para construir consensos em questões fundamentais
para a mobilidade e a infraestrutura do Brasil. Como disse Confúcio: "O homem que
move montanhas começa carregando pequenas pedras." Essa citação nos lembra que
grandes mudanças são possíveis quando damos os primeiros passos, mesmo que sejam
pequenos.

Cada deputado trouxe contribuições valiosas, enriquecendo os debates e ampliando as
perspectivas necessárias para decisões equilibradas e eficazes. A pluralidade de ideias,
aliada ao compromisso com o interesse coletivo, foi essencial para o sucesso das
iniciativas discutidas e aprovadas ao longo do ano.

O empenho de todos os parlamentares não apenas fortaleceu a CVT, mas também o
processo legislativo como um todo, demonstrando que a construção de políticas
públicas de impacto só é possível por meio da colaboração e do diálogo contínuo.

Agradeço a cada deputado que integrou esta Comissão pela dedicação e parceria nesta
jornada. O trabalho realizado deixa marcas importantes e prepara o caminho para
futuras iniciativas que beneficiarão a população brasileira.

Com gratidão e respeito,

Gilberto Abramo
Presidente da Comissão de Viação e Transportes
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No ano de 2024, a Comissão de Viação e Transportes (CVT) apreciou 182 matérias,
sendo 156 Projetos de Lei, 5 Projetos de Decreto Legislativo e 21 Projetos de Lei

Complementar.
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11 de dezembro de 2024
Total: 11
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04 de dezembro de 2024
Total: 8
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27 de novembro de 2024
Total: 7
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19 de novembro de 2024
Total: 25
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13 de novembro de 2024
Total: 22
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30 de outubro de 2024
Total: 2
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16 de outubro de 2024
Total: 20
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28 de agosto de 2024
Total: 3



14 de agosto de 2024
Total: 24

37



38



39



40



41



42

03 de julho de 2024
Total: 3



19 de junho de 2024
Total: 5
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12 de junho de 2024
Total: 15
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05 de junho de 2024
Total: 3
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28 de maio de 2024
Total: 2
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22 de maio de 2024
Total: 4

15 de maio de 2024
Total: 10
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17 de abril de 2024
Total: 5
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10 de abril de 2024
Total: 7
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20 de março de 2024
Total: 4
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13 de março de 2024
Total: 2



58

Requerimentos Apreciados

No ano de 2024, a Comissão de Viação e Transportes (CVT)  apreciou 96 requerimentos.
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Audiências Públicas 

71

Neste relatório anual, destacamos algumas das principais audiências públicas
realizadas entre as 24 promovidas pela Comissão de Viação e Transportes ao longo de
2024. Essas sessões, marcadas por discussões de grande relevância nacional,
abordaram temas cruciais para o desenvolvimento e aprimoramento do setor de
transportes no Brasil. Cada uma das audiências reflete o compromisso da comissão em
promover debates transparentes e produtivos, sempre com o objetivo de contribuir
para o bem-estar e o progresso da sociedade brasileira.
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A audiência pública discutiu o Projeto de Lei Complementar nº 12, de 2024, que regula
as relações de trabalho intermediadas por empresas de aplicativos de transporte
remunerado privado individual de passageiros. A sessão abordou divergências
significativas entre motoristas e as empresas de aplicativos. Os motoristas
expressaram preocupação com a remuneração insuficiente para cobrir seus custos
operacionais, além de criticar a falta de diálogo com todas as partes interessadas no
processo de regulamentação. A audiência permitiu que essas questões fossem
discutidas abertamente, destacando a necessidade de um debate mais inclusivo para
equilibrar os interesses dos trabalhadores e das plataformas.

Aplicativos de transporte de passageiros - 24/04/2024
(PLP 12/24)

Requerentes:
REQ nº 10/2024 - Deputado Mauricio Marcon, subscrito pelo Dep. Daniel Trzeciak
REQ nº 17/2024 - Deputado Rafael Prudente, subscrito pelo Dep. Leônidas Cristino
REQ nº 18/2024 - Deputado Gutemberg Reis, subscrito pelo Dep. Leônidas Cristino



73

O caso trouxe à tona questões críticas sobre a segurança e o bem-estar dos animais
transportados por via aérea, destacando falhas nas práticas atuais da companhia e a
necessidade urgente de regulamentações mais rigorosas. A audiência permitiu que
representantes da ANAC, defensores dos direitos dos animais, e a própria companhia
aérea fossem ouvidos, promovendo um debate amplo e transparente sobre as
responsabilidades e melhorias necessárias no transporte de animais.

Morte do cachorro Joca em voo da Gol Linhas Aéreas 
 14/05/2024

Requerentes:
REQ nº 31/2024 - Deputado Paulo Alexandre Barbosa, subscrito pelos deputados  
Marco Brasil e Bruno Ganem
REQ nº 32/2024 - Deputado Bruno Ganem



A audiência pública sobre os principais gargalos e entraves burocráticos no setor
portuário brasileiro discutiu várias questões cruciais que afetam diretamente a
eficiência do setor. Entre os principais pontos levantados, foram destacados o
contingenciamento de recursos, a falta de investimentos consistentes, além de
dificuldades operacionais e burocráticas. Mesmo com o crescimento das exportações
brasileiras, o governo contingenciou R$ 52,29 milhões dos R$ 639 milhões inicialmente
destinados aos portos e hidrovias em 2024, o que prejudicou projetos de
modernização e expansão.

Outro aspecto importante debatido foi a escassez de mão de obra qualificada e o
número insuficiente de servidores públicos responsáveis por serviços essenciais nas
operações portuárias. A burocracia foi citada como um entrave significativo, incluindo
complicações no licenciamento ambiental, que afeta a implementação de melhorias e
ampliações nas infraestruturas portuárias. O debate reforçou a necessidade de
modernizar o setor por meio de parcerias público-privadas e otimizar processos para
manter o Brasil competitivo no comércio internacional.

74

Principais gargalos e entraves burocráticos no setor portuário
brasileiro - 21/05/2024

Requerentes:
REQ nº 35/2024, Deputado Gilberto Abramo
REQ nº 39/2024, Deputado Paulo Alexandre Barbosa
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A audiência pública discutiu os desafios relacionados à segurança nas ferrovias
federais, abordando o uso dessas malhas por organizações criminosas para o
transporte de drogas, armas e outros ilícitos. Além disso, a grande quantidade de
carga furtada ou roubada anualmente foi destacada como um problema significativo. A
falta de estrutura adequada para garantir a segurança tanto das pessoas quanto das
mercadorias foi um dos principais pontos debatidos. Durante a sessão, foi enfatizada a
necessidade urgente de estruturar a Polícia Ferroviária Federal para melhorar a
segurança nas ferrovias, que desempenham um papel vital no transporte de cargas no
Brasil

Segurança no âmbito das ferrovias federais - 04/06/2024

Requerentes:
REQ nº 5/2024, Deputado Nicoletti, subscrito pelo deputado Marco Brasil
REQ nº 11/2024, Deputado Nicoletti, subscrito pelos deputados Hugo Leal e Marco
Brasil
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A audiência pública discutiu a proposta de lei que estabelece diretrizes para o
descomissionamento de plataformas offshore e a reciclagem de embarcações. O
projeto prevê a gestão de materiais perigosos e traz orientações para os diversos
atores envolvidos no processo. A audiência destacou a crescente demanda por
reciclagem de embarcações, tanto de plataformas de petróleo quanto de navios
mercantes e militares, com o Brasil se posicionando como um dos maiores mercados
de descomissionamento offshore nos próximos anos.

Durante o debate, foram levantados aspectos técnicos, econômicos, ambientais e
regulatórios, com foco na necessidade de garantir uma atuação segura e sustentável.
Foi mencionada a importância de o Brasil estar alinhado com a Convenção de Hong
Kong, que define padrões internacionais de segurança e proteção ambiental para a
reciclagem de navios.

A audiência também abordou a criação de medidas indutoras e linhas de
financiamento para incentivar a indústria de reciclagem, além da necessidade de uma
definição clara sobre o destino e a responsabilidade dos materiais perigosos.

Reciclagem de embarcações - 18/06/2024
(PL 1584/21)

Requerente:
REQ nº 22/2024 - Deputado Alexandre Lindenmeyer 



77

A audiência pública discutiu como a sonegação de impostos sobre combustíveis afeta
gravemente o setor de transportes, gerando distorções de mercado e prejudicando
empresas que atuam de forma ética. A concorrência desleal causada por empresas que
evitam o pagamento de impostos foi apontada como uma das principais
consequências, resultando em aumento dos custos operacionais e possível queda na
qualidade dos serviços oferecidos. Além disso, a sonegação reduz significativamente os
recursos públicos disponíveis, que poderiam ser utilizados para investimentos em
infraestrutura e apoio ao setor de transporte. A sessão também destacou a
importância de medidas rigorosas para combater esse problema, com foco em maior
fiscalização e responsabilização das empresas infratoras.

Impactos da sonegação de impostos sobre combustíveis
nos transportes - 02/07/2024

Requerente:
REQ nº 52/2024 - Deputado Gilberto Abramo
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A audiência pública discutiu a implantação do sistema de livre passagem (free-flow)
nas rodovias brasileiras, um modelo de cobrança eletrônica de tarifas que elimina as
praças de pedágio tradicionais. Esse sistema foi introduzido pela Lei nº 14.157/2021 e
já está em funcionamento em caráter experimental em trechos da BR-101 e RS-122.
Durante o debate, foram levantadas preocupações em relação ao grande número de
multas por evasão de pedágio, especialmente no trecho Rio-Santos, que registrou mais
de 846 mil multas entre 2023 e março de 2024. A revisão da regulamentação foi
apontada como necessária para evitar falhas no sistema e garantir uma implementação
mais eficaz. Além disso, representantes do setor de transporte destacaram os
benefícios do free-flow, como a melhoria da fluidez do tráfego e a redução de custos
operacionais nas estradas.

Sistema de livre passagem (free-flow) nas vias brasileiras
09/07/2024

Requerente:
REQ nº 66/2024 - Deputado Hugo Leal
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A audiência pública discutiu os impactos da concentração das operações ferroviárias
no Brasil, destacando problemas como a falta de competição, tarifas elevadas e baixa
transparência das concessionárias. Representantes de usuários de transporte de carga,
como a ANUT e a ABIOVE, apontaram a alta das tarifas acessórias, que podem
representar mais de 60% do custo do transporte, além da recusa frequente de
atendimento em operações esporádicas.

As concessionárias, representadas por empresas como a Vale, afirmaram que estão
realizando investimentos significativos para ampliar a capacidade e melhorar a
operação. A ANTT e o Ministério dos Transportes destacaram planos para
regulamentar as tarifas acessórias e aumentar a interoperabilidade entre trens de
carga e passageiros, visando maior equilíbrio no setor .

Concentração das operações ferroviárias no Brasil e suas implicações
11/09/2024

Requerente:
REQ nº 53/2024 - Deputado Gilberto Abramo
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A audiência pública debateu a vulnerabilidade da segurança no transporte de bagagens
nos aeroportos brasileiros, tema de grande relevância nacional. A audiência foi
motivada por casos como o ocorrido com as brasileiras Kátyna Baía de Oliveira e
Jeanne Paolini, que, em março de 2023, foram presas na Alemanha após terem suas
etiquetas de bagagem trocadas por criminosos no Aeroporto Internacional de
Guarulhos, resultando no transporte involuntário de substâncias ilícitas.

Durante o debate, foram discutidos pontos cruciais, como a definição de
responsabilidades entre autoridades aeroportuárias e companhias aéreas, a avaliação
da eficiência dos procedimentos de fiscalização e segurança e a identificação de falhas
que permitem a violação, troca ou adulteração de bagagens e etiquetas. O objetivo
central foi propor medidas para aprimorar os protocolos de segurança e prevenir
ações criminosas, garantindo maior proteção aos passageiros contra riscos
semelhantes.

Vulnerabilidade da segurança do transporte de bagagens
nos aeroportos – 11/12/2024

Requerente:
REQ nº 50/2024 - Deputado Alex Santana



Seminários
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No ano de 2024, a Comissão de Viação e Transportes promoveu a realização de quatro
seminários, abordando temas estratégicos e reunindo especialistas, autoridades e
representantes do setor.
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O XXIII Seminário Brasileiro do Transporte Rodoviário de Cargas, realizado em 08 de
maio de 2024, reuniu representantes do setor, autoridades governamentais e
especialistas para discutir os impactos da reforma tributária sobre o transporte de
cargas no Brasil. Organizado pela Comissão de Viação e Transportes da Câmara dos
Deputados em parceria com a NTC&Logística, o evento destacou como as mudanças no
sistema tributário podem influenciar diretamente os custos operacionais, a
competitividade do setor e a sustentabilidade das empresas de transporte.

Durante o painel principal, os palestrantes discutiram os desafios impostos pela
Proposta de Emenda à Constituição (PEC) nº 45/2019, que visa simplificar o sistema
tributário brasileiro. Representantes como o Deputado Luiz Gastão e especialistas
jurídicos, como Valdete Marinheiro e Alessandra M. Brandão Teixeira, ressaltaram que,
apesar da necessidade de reforma, é crucial evitar o aumento da carga tributária sobre
o transporte rodoviário, um setor já impactado por altos custos operacionais,
especialmente com combustíveis e manutenção.

Os debatedores também destacaram a importância de garantir que a reforma traga
uma maior eficiência para o setor, ao mesmo tempo em que reduz a burocracia,
promove a modernização da infraestrutura e protege os pequenos e médios
transportadores. O evento reforçou a necessidade de diálogo constante entre o
governo e o setor privado para que a reforma atenda às necessidades do mercado, sem
prejudicar a competitividade e o desenvolvimento econômico.

XXIII Seminário Brasileiro do Transporte Rodoviário de Cargas
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Em 4 de julho de 2024, a Comissão de Viação e Transportes realizou, por requerimento
do deputado Alencar Santana (PT/SP), um seminário na cidade de Catanduva/SP para
debater a construção do Contorno Ferroviário de Catanduva, previsto no contrato de
concessão com a Rumo Logística. Participaram representantes de órgãos públicos,
como a ANTT, o Ministério dos Transportes e a Advocacia-Geral da União, além de
autoridades estaduais e municipais, entidades civis e a concessionária Rumo Logística.

O seminário foi motivado pela substituição do projeto original do contorno ferroviário
por uma proposta alternativa que prevê 15 intervenções, incluindo viadutos,
pontilhões e passarelas, todas localizadas no perímetro urbano da cidade. Durante os
debates, foram analisados os impactos sociais, ambientais e econômicos dessa
mudança e destacada a preocupação da população com a permanência dos trilhos na
área central, contrariando o objetivo inicial de desviar o tráfego ferroviário.

A discussão reforçou a necessidade de reavaliar o projeto, garantindo que as
intervenções atendam aos anseios da comunidade local e promovam melhorias
efetivas na mobilidade urbana e na qualidade de vida. A Comissão reafirmou seu
compromisso em atuar como mediadora entre os diversos atores envolvidos e em
buscar soluções que contemplem tanto os interesses locais quanto as demandas de
infraestrutura ferroviária nacional

84

Contorno ferroviário de Catanduva/SP



Em 22 de julho de 2024, a Comissão de Viação e Transportes da Câmara dos
Deputados, atendendo ao requerimento do deputado Ricardo Ayres (Republicanos-TO),
realizou em Palmas, Tocantins, o seminário "Logística e Infraestrutura de Transportes
para o Desenvolvimento da Região Norte".

As discussões abordaram temas como o desenvolvimento de conexões do transporte
aquaviário, a criação de corredores logísticos inteligentes e a descarbonização no
setor de transportes.

O seminário enfatizou a posição estratégica do Tocantins como centro intermodal para
a distribuição e escoamento da produção entre as macrorregiões do Brasil, destacando
a necessidade de investimentos em malhas rodoviárias, ferroviárias, hidroviárias e
aeroviárias para impulsionar o desenvolvimento econômico e social da região Norte.

O evento reforçou a importância de uma agenda conjunta entre os setores público e
privado, com foco no desenvolvimento sustentável e na modernização da
infraestrutura. O fortalecimento da logística regional foi apontado como essencial para
ampliar a competitividade econômica, integrar o Norte ao restante do país e melhorar
a qualidade de vida da população local.
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Logística e infraestrutura de transportes para a Região Norte



Realizado em 26 de novembro de 2024, por iniciativa do deputado Gilberto Abramo
(Republicanos-MG), o 1º Seminário Internacional de Cooperação e Inovação no Setor
Portuário reuniu autoridades nacionais e internacionais no Auditório Nereu Ramos.
Entre os participantes, destacaram-se os embaixadores Guillermo Valles, do Uruguai,
Juan Angel Delgadillo, do Paraguai, Guillermo Daniel Raimondi, da Argentina, e André
Driessen, dos Países Baixos.

O seminário teve como objetivo promover o intercâmbio de conhecimentos e
fortalecer a cooperação internacional no setor portuário. Foram debatidos temas
estratégicos, como o desenvolvimento das hidrovias Uruguai-Brasil e Paraguai-Paraná,
além da aplicação de inovações tecnológicas voltadas para portos verdes e
inteligentes, buscando modernizar as operações e torná-las mais sustentáveis.

O evento proporcionou um ambiente de diálogo e troca de experiências entre países,
com foco na implementação de soluções inovadoras capazes de tornar as operações
portuárias brasileiras mais eficientes e competitivas no cenário global. Ao final,
destacou-se a importância de investimentos em tecnologias avançadas e práticas
sustentáveis como ferramentas fundamentais para aprimorar a infraestrutura
portuária, impulsionar o comércio exterior e contribuir para o desenvolvimento
econômico do país.
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1º Seminário Internacional de Cooperação e Inovação 
no Setor Portuário
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Mesas Redondas
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Em 2024, a Comissão de Viação e Transportes realizou três mesas-redondas,
proporcionando um espaço de diálogo técnico e qualificado sobre temas essenciais
para o aprimoramento da infraestrutura e da logística de transportes no Brasil. 
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Data:
02/05/2024

Uso de área esportiva perto do aeroporto de Joinville/SC

REQ nº 8/2024 - Deputado Darci de Matos

Convidados:
Ricardo Mafra, Secretário de Administração de Joinville - SC;
Douglas Steffen, Secretário de Esportes de Joinville - SC;
Diego Machado, Presidente da Câmara de Vereadores de Joinville-SC;
Vanderlei Alexandre, Presidente do Minerasil Esporte Clube;
Nelson de Oliveira Cercal, Presidente do Aviação Futebol Clube.

Requerente:
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Data:
21/06/2024

REQ nº 54/2024 - Deputado Zé Trovão

Convidados:
Wagner Antonio de Mira, Presidente da Associação dos motoristas de aplicativo de
Joinville AmascJoinville;
Allan Puga, Presidente da Associação dos Motoristas de Aplicativo de Santa
Catarina - Amasc;
Fernando Modesto Dutra, Vice-Presidente da Associação dos Motoristas de
Aplicativo de Santa Catarina - Amasc;
Paulo Xavier Junior, Presidente da Federação dos Motoristas por Aplicativos do
Brasil - FEMBRAPP;
Evandro Henrique Roque Pereira, Federação dos Motoristas por Aplicativos do
Brasil - FEMBRAPP;
Denis de Sousa Moura, Diretor de Comunicação da Federação dos Motoristas por
Aplicativos do Brasil - FEMBRAPP;
Maria Lúcia Silva Sonnestrahl, Movinmapp;
Renato Vandré Bertis, Presidente da Associação dos trabalhadores de aplicativos
de Londrina e região - AMOTRA;
Sergio Guerra Correa, Motorista de aplicativo;
Luciana Marçura, Aplicativo Lady Driver;
Eduardo Lima de Souza, Associação dos Motoristas de Aplicativos de São Paulo -
Amasp.

Requerente:

Regulamentação do trabalho de motorista de aplicativo (PLP 12/24) 
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Data:
09/12/2024

REQ nº 95/2024 - Deputado Afonso Hamm

Convidados:
Renan Filho, Ministro dos Transportes;
Rafael Vitale Rodrigues, Diretor Geral da ANTT;
Fabricio de Oliveira Galvão, Diretor Geral do DNIT/RS; 
Marcus Vinicius Almeida, Deputado Estadual (PP/RS) e Presidente da frente
parlamentar de desenvolvimento da metade Sul;
Afrânio Rogério Kieling, Presidente da FETRANSUL;
Eduardo Leite, Governador do Estado do Rio Grande do Sul; 
Claudio Bueno Pinheiro, Presidente do SETCESUL – Sindicato das empresas de
transportes rodoviários de cargas do Extremo Sul;
Luiz Carlos Bohn, Fecomercio/RS.

Requerente:

Fim do contrato dos pedágios da Ecosul na BR-116 e na BR-392



Visitas Técnicas
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Em 2024, a Comissão de Viação e Transportes realizou três visitas técnicas que
permitiram verificar, de forma direta, as condições de obras e serviços relacionados à
infraestrutura de transportes, subsidiando as discussões e decisões legislativas da
Comissão. A seguir, apresentamos um resumo das visitas realizadas.
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A visita técnica realizada em 13 de junho de 2024 às instalações da Gol, Latam e
Voepass no Aeroporto de Congonhas teve como objetivo avaliar as operações das
companhias aéreas e entender os desafios enfrentados no setor. Organizada pela
Comissão de Viação e Transportes em parceria com a Associação Brasileira das
Empresas Aéreas (Abear), a visita proporcionou uma visão detalhada das rotinas
operacionais, desde o planejamento até a execução dos voos.

Durante o encontro, foram discutidos temas cruciais, como infraestrutura
aeroportuária, segurança operacional e eficiência dos serviços prestados. A interação
entre os parlamentares e os executivos das companhias permitiu o estabelecimento de
um diálogo mais efetivo sobre as políticas públicas necessárias para melhorar a
qualidade e segurança do transporte aéreo no Brasil. A visita também ajudou a
identificar áreas em que o poder legislativo pode atuar para fomentar melhorias no
setor e garantir que as empresas possam operar com maior eficiência e
competitividade.

Visita técnica às instalações da Gol, Latam e Voepass em Congonhas



No dia 29 de novembro de 2024, foi realizada uma visita técnica ao Aeroporto de
Guarujá e ao Porto de Santos, conforme o Requerimento nº 84/2024, de autoria do
deputado Paulo Alexandre Barbosa. A visita contou com a presença de autoridades
locais, como o prefeito eleito do Guarujá, Faria Madi, e o prefeito de Santos, Rogério
Santos, além de representantes da Comissão e demais convidados.

No Aeroporto de Guarujá, a comitiva verificou o andamento das obras do Aeroporto
Civil Metropolitano, que incluem a reforma da pista, áreas de taxiamento e construção
de um terminal provisório. O projeto é considerado fundamental para o
desenvolvimento regional, com previsão de atender aeronaves de médio porte,
facilitando a conexão aérea na Baixada Santista.

Em seguida, a visita ao Porto de Santos permitiu avaliar in loco as operações e a
infraestrutura do maior complexo portuário da América Latina, responsável por
aproximadamente 28% da balança comercial brasileira. O Porto de Santos tem
registrado recordes de movimentação de cargas, reforçando sua importância
estratégica para o comércio exterior e o desenvolvimento econômico do país.

A visita técnica proporcionou à Comissão uma análise detalhada de dois pontos
essenciais para a infraestrutura e logística nacional, contribuindo para o debate sobre
investimentos e melhorias necessárias no setor.
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Visita técnica ao aeroporto de Guarujá e ao Porto de Santos



Em 2 de dezembro de 2024, a Comissão de Viação e Transportes realizou uma visita
técnica às obras da Rodovia Presidente Dutra (BR-116), conforme o Requerimento nº
91/2024, de autoria do deputado Juninho do Pneu (União/RJ). 

O itinerário contemplou pontos críticos da rodovia, como o Trevo das Margaridas, o
Viaduto da Linha Vermelha na Pavuna, o Posto 13 no km 182 e a entrada de
Queimados. 

A Rodovia Presidente Dutra é uma das principais vias de ligação entre São Paulo e Rio
de Janeiro, sendo vital para o transporte de pessoas e mercadorias. As obras em
andamento, com investimentos significativos, visam ampliar a capacidade e melhorar a
segurança da rodovia. Dentre as intervenções, destaca-se a construção de um novo
traçado na Serra das Araras, iniciada em abril de 2024, com previsão de conclusão em
2029. 

A visita técnica permitiu aos participantes avaliar o progresso das obras e discutir
soluções para desafios locais, reforçando o compromisso com a melhoria da
infraestrutura rodoviária e a segurança dos usuários.

96

Visita técnica para fiscalização das obras da 
Rodovia Presidente Dutra/RJ



97

Números CVT 2024

Matérias apreciadas

*Considerando os projetos apensados

Eventos realizados



 

Equipe Técnica

Secretária-Executiva 
Rita Rocha Fukuhana de Carvalho  

Comissão de Viação e Transportes

Chefe do Serviço de Comissão
Graziela Pontes Veloso

Chefe da Seção de Gestão de Proposição
Raimundo José Alves

Giovanna Siessere Gugelmin

CÂMARA DOS DEPUTADOS
Anexo II, Pav. Superior Ala A, sala 173 CEP 70160-900 – Brasília/DF
Telefones: (61) 3216-6850/6858
cvt@camara.leg.br

mailto:cvt@camara.leg.br

